



Rallyes du Patrimoine

Découvrez Mayotte autrement !



Financé par



Qu'est-ce qu'un rallye du patrimoine ?



Les rallyes du patrimoine sont une action initiée par l'association les Naturalistes de Mayotte depuis 2007 en partenariat avec le rectorat de Mayotte et la Direction des Affaires Culturelles. Un rallye peut se faire sous forme de course ou de promenade. C'est une façon de découvrir le patrimoine à travers des parcours ludiques et éducatifs. Trois parcours pédagogiques sont proposés aux professeurs et à leurs élèves : « Grande-Terre centre », « Grande-Terre Sud » et « Petite-Terre ».



Les rallyes du patrimoine : public et réservations



- **Public** : les rallyes s'adressent à tous les niveaux du 1^{er} et du 2nd degré ; ils sont particulièrement adaptés aux élèves de CM2, 4^e, 4^e SEGPA, 2nde et terminale, ainsi qu'aux élèves inscrits en UPE2A
- **Effectif** : une classe ou un groupe (10 à 36 élèves)
- **Durée** : une demi-journée
- **Coût** : entièrement pris en charge par la DAC Mayotte, le rectorat et les Naturalistes, y compris le transport des élèves

Réservation

Les réservations se font en début d'année scolaire sur l'application ADAGE.

Pour toute demande d'information, vous pouvez nous contacter au 02 69 61 62 99 ou à l'adresse animateur@naturmay.org, en mettant en copie le DRAAC du rectorat : daac@ac-mayotte.fr.

Rallye « Grande-Terre centre »



Le Rallye « Grande terre centre » est un circuit qui plonge le visiteur dans l'histoire de la production sucrière de l'époque coloniale, avec une visite à l'usine sucrière de Soulou et de son débarcadère, un passage au séchoir de coprah pour faire découvrir les cultures commerciales (vanille, ylang, girofle, coprah...) qui se faisaient sur le territoire après le déclin de la période sucrière.

Rallye « Grande-Terre Sud »



Ce rallye est l'occasion d'aborder la découverte du patrimoine culturel de l'île avec la visite de l'ancien village de Poroani Antana Bé, la présentation de l'organisation d'un village qui a disparu aujourd'hui, laissant place à un seul vestige encore opérationnel : la mosquée. Un autre type d'habitat traditionnel est observé à Tsimkoura avec les bangas en torchis de chez Jaccuse. L'occasion aussi de rappeler aux élèves une tradition de la société mahoraise déjà oubliée par les plus jeunes, le banga.

Le rallye « Petite-Terre »



L'itinéraire débute par la visite des vestiges de la mosquée de Polé, puis continue par la visite du Rocher de Dzaoudzi, témoin des premières installations de l'État colonial à Mayotte. Ces visites permettent d'évoquer l'origine des peuplements à Mayotte et ainsi de faire connaître au plus grand nombre d'où vient le brassage culturel qui a construit l'identité culturelle des mahorais, l'islamisation de Mayotte et la période coloniale.